Desconocemos, ante la falta de otros detalles, más datos sobre este grupo escultórico de San Joaquín con la Virgen. Sin duda, por la fotografía, se trata de una obra barroca, fechable entre los siglos XVII al XVIII, con una composición relacionada con figuras más corrientes en las que se representa a San José y al Niño, según modalidades comunes del siglo XVII y cuya iconografía quizá está difundida por la orden Carmelita, Salzillo, difundidor de la gran escuela barroca de imaginería del siglo XVIII en todo el SE español, realizó una de sus primeras representaciones de San José y el Niño, con éste en la mano, para Santa Clara de Murcia, aunque después se difundió más la modalidad de llevarlo en brazos²⁵. Roque López hizo algunas representaciones de San Joaquín con la Virgen de la mano, entre ellas una, en 1795, para la Villa de Carcelén, donde se conserva²¹.

HELLÍN

Ninguna de las piezas con que participó Hellín en la Exposición Iberoamericana ha llegado a nuestros días y, lo que es peor, de aquellas obras artísticas tan sólo hemos podido encontrar la fotografía de una de ellas: un busto del "Ecce-Ilomo"; de las demás tan sólo la escueta referencia, por lo que ignoramos otros detalles de valoración estilística.

Según la carta del párroco de la Asunción, Don Ildefonso Ramírez, de 29 de encro de 1929, los objetos que se prestarían para la exposición serían los siguientes:

- "- Un busto de Jesús
- Un San Sebastián
- Un Cáliz de plata sobredorado en 1568
- Un terno completo de tisú de plata y oro".

No conocemos el acta de entrega, ni la cantidad en la que quedarían aseguradas las piezas, pero en la relación general de todas las obras albacetenses de la Diócesis de Cartagena se advierte que la "imagen de San Sebastián, que se conserva en la iglesia de San Rafael... por su mucho peso" se renunció a llevar. Ninguna de estas obras aparece reseñada en las publicaciones de la Exposición.

²³ Vid. distintas imágenes de San José en Salzillo (1707-1783). Exposición antológica. D.G.B.A. Murcia, Mayo-Junio 1975.

²¹ GARCÍA-SAÚCO BELÉNDEZ, Luis G.: Francisco Salzillo y la escultura salzillesca en la provincia de Albacete. LE.A. Albacete, 1985. Págs. 138-139.